

Textes de la célébration-spaghetti de La Lanterne du 7 février 2024, animée par Nassou Toutoungi, curé de l'Église catholique-chrétienne du Canton de Neuchâtel.

1) Introduction

Nous avons tant de raisons de nous émerveiller.

Nous avons notre gagne-pain et souvent plus.

Nous pouvons rendre nos vies belles.

Nous avons des personnes avec qui nous pouvons partager nos vies.

Les forces nous sont données pour voir ce qui est nécessaire, pour faire ce qui aide.

Des jours et des heures nous arrivent où nous nous réjouissons - de nous-mêmes, de la joie d'un autre, d'une initiative réussie.

Vraiment, nous avons tellement de choses, c'est étonnant.

Tu nous as tant donné.

Souvent, nous considérons toutes ces choses comme acquises, nous ne te voyons pas, toi qui te caches derrière elles, et nous nous les attribuons en grande partie à nous-mêmes.

Pardonne-nous.

Laisse-nous nous renouveler en toi par le Christ, ton grand cadeau pour nous. Amen.

2) Partie parole (Mc 4,26-29)

Jésus dit un jour à ses disciples : «Voici à quoi ressemble le Royaume de Dieu: Un homme lance de la semence dans son champ. Ensuite, il va dormir durant la nuit et il se lève chaque jour, et pendant ce temps les graines germent et poussent sans qu'il sache comment. La terre fait pousser d'elle-même la récolte : d'abord la tige des plantes, puis l'épi vert, et enfin le grain bien formé dans l'épi. Dès que le grain est mûr, l'homme se met au travail avec sa faucille, car le moment de la moisson est arrivé.»

« Je maîtrise, donc je suis » : voilà un précepte que ne renieraient pas la plupart des gens – moi le premier, il faut être honnête. Après tout, c'est aussi de ma responsabilité de ne pas faire n'importe quoi : ne m'a-t-on pas appris comment faire pour bien faire, que ce soit dans un registre personnel ou professionnel ? Ne suis-je pas soucieux d'agir au mieux ? Mes compétences ne sont-elles pas au service d'une action et d'une présence de qualité ? Qui dirait le contraire serait suspect de faire l'apologie de l'insouciance ou de la médiocrité. Oui, mais voilà : à être le plus clair de son temps pressé par la productivité, au point de nous croire indispensables, il se peut que nous oublions ce que l'évangile de ce jour se fait fort de nous rappeler : tout ne dépend pas de notre talent, ni de notre volonté. Il y a des choses qui ne nous attendent pas, ou qui n'ont pas besoin de nous, ni de notre permission. Indociles, insolentes, elles se font sans nous.

Ainsi, disciples zélés, nous voudrions parfois assurer toute la chaîne de production de la Parole, depuis l'émission jusqu'aux effets de la réception. Encore un peu, et nous croirions pouvoir maîtriser la présence de Dieu à force de processus et de procédures bien identifiées. Quelle folie ! Semons donc, contentons-nous de semer (d'un geste assuré, certes, et qualifié !), mais pour le reste, laissons faire l'Esprit qui travaille les cœurs. C'est bien assez ainsi.

Prions : Esprit Saint, je ne sais comment tu travailles en moi, et tu m'aides à grandir spirituellement. Mais je m'en remets à toi, dans l'amour du Père et l'amitié du Christ. Amen

3) Intercession spontanées conclues par le Notre Père

4) Partie symbolique

Jésus a dit : Je suis le pain de la vie. Tous ceux qui viennent à moi n'auront pas faim, et tous ceux qui croient en moi n'auront pas soif.

Avec les chrétiens du monde entier et à travers les siècles, nous nous rassemblons autour du pain et du vin - des éléments simples qui parlent de nourriture et de transformation.

Dieu d'amour, nous te remercions parce que tu es aussi proche de nous que le souffle, et que ton amour est constant et indéfectible.

Nous te remercions pour tout ce qui maintient la vie, et en particulier pour Jésus-Christ, qui nous enseigne comment vivre une éthique de justice et de paix, et pour la promesse de transformation manifestée dans sa vie, sa mort et sa résurrection.

Nous te demandons de bénir ce pain et cette coupe. Par ce repas, fais de nous le corps du Christ, afin que nous puissions nous joindre à toi pour promouvoir le bien-être de toute la création. Amen.

Nous nous souvenons de la nuit où Jésus et les disciples ont pris leur dernier repas ensemble, Jésus prit le pain, rendit grâce, et l'a donné aux disciples, en disant "Ceci est mon corps, qui est rompu pour vous. Prenez-le et mangez-le, et chaque fois que vous le ferez, souvenez-vous de moi. "

[Distribution du pain.]

Par le pain rompu, nous participons à la vie du Christ.

De la même façon, il prit la coupe, et après avoir rendu grâce il la donna aux disciples, en disant : "Buvez ceci, vous tous. Cette coupe est la nouvelle alliance, versée pour vous et pour la multitude. Faites ceci, chaque fois que vous en buvez, en mémoire de moi.

[Distribution du vin.]

Par la coupe, nous participons à la vie nouvelle que le Christ apporte.

Nous te remercions, Dieu d'amour, de nous avoir fortifiés à ta table.

Augmente notre amour les uns pour les autres. Comme nous avons été nourris par la graine qui est devenue du grain, puis du pain, puissions-nous aller dans le monde pour planter des graines de justice, de transformation et d'espoir. Amen.

5) Conclusion

La puissance des profondeurs de la terre coule en nous comme la sève fait éclore les fleurs au printemps !

Que la puissance des hauteurs du ciel descende sur nous comme la rosée de la nuit qui humidifie la terre.

Que la puissance du + Père, du Fils et du Saint-Esprit nous protège, nous remplit, nous ouvre ! Amen